
 

 

 

 伊勢ビジネスパーク 
伊勢市ではキャリア教育の一環として、地元の経営者の方々に中学生に働くことの意義や様々

な人生経験を語る、中学生のための出前授業「ビジネスパーク伊勢」を行っています。港中学校

では「ビジネスパーク伊勢」に先立ち、総合的な学習の時間に自分の職業に対する興味や、職業

理解を深めるための学習を行い、仕事について、様々な学習を進めてきました。今年度は残念な

がら、実際に仕事が体験できる「職業体験」を実施することができませんでした。そのため、今

回の「ビジネスパーク伊勢」は今年度のキャリア教育の集大成となります。例年は学校に、経営

者の方々に来ていただき、成功談、失敗談、やりがい、仕事への誇りなど大変貴重な話を聴かせ

ていただき、生徒からも質問をさせていただいていました。しかし今年度は、新型コロナウイル

ス感染症拡大防止のため、録画をしていただいた DVDを視聴することとなりました。今回は「フ

リーアナウンサー」「金属加工業」「秘書」「金融業」「スーパーマーケット」の仕事をしてみ

える方々のお話を聴くことができました。「色々な経験や失敗をし、それを生かすことで、自分

にも新しい希望や夢が見つかるんじゃないかと改めて思いました。」という感想もありました。 

いよいよ来年度は３年生となり自分の進路選択をします。そのときにこの経験を生かして自分

の将来をイメージしながら、自分の生きていく道を選択していってほしいと思 

います。 

～ ２月２日は節分 ～ 

このところ、朝、校門のところに立っていると、私と校舎の影がこれまでと大きく変わったこ

とに気づきました。急に日の昇る位置が東に変わり、太陽の位置が同じ時間でもずいぶん高くな

りました。まだまだ朝晩は寒いのですが、気が付けば、暦の上ではもう春です。明日２月２日は

節分です。このところ節分は２月３日でしたが、124年ぶりに 2月 2日が節分になります。そも

そも「節分」とは何でしょう。簡単に言うと、季節の変わり目です。本来は立春、立夏、立秋、

立冬の前日を言います。1年には 4回あります。その中でも特に立春の前日は「鬼を追い払っ

て、新年を迎える」という意味で豆まきをします。旧暦（昔の暦）では、立春が新年の始まり

で、立春の前日は大みそかに当たります。昔は、季節の変わり目には邪気（鬼）が生じられると

され、それを追い払うために悪霊払いの行事が行われました。平安時代は「鬼やらい」「つい

な」という宮廷の年越し行事が行われました。諸説ありますが、この行事が変化して、邪気

（鬼）を追い払い、無病息災を願う、今の豆まきになったと言われています。というわけで、節

分は立春の前日、今年は立春が２月３日（立春はどうやって決めるのでしょうか。 

うるう年も関係しています。詳しく知りたい人はぜひ調べてみてください。）です 

ので、今日が「節分」になります。今年はコロナウイルスに負けず、邪気を払い、 

健康で元気な生活が送れるようにしたいですね。 
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「あいさつ」って 

 毎年、同じようなことを書いています。今年もやっぱり大切なことですから、生徒のみなさん

にぜひ読んで、実行してほしいと願っています。それは「あいさつ」についてです。 

朝、校門前で生徒のみなさんにあいさつをすると、    みなさんはどのタイプ？ 

  ① 笑顔で「おはようございます」         ④だと相手はどう思いますか 

  ② 「おはようございます」          「私のこと嫌いなんだろうか…」 

 ③ 無言で頭を下げる              相手はそう思うかもしれません。 

 ④ 「…」       

という４つのパターンであいさつが返ってきます。もちろん、私が声をかける前に、「おはよう

ございます」とあいさつをしてくれる人もいます。みなさんは、小さいころから「あいさつは大

切です」「あいさつをしましょう」と言われてきませんでしたか。でも、どうしてあいさつは大

切なのでしょう。私は「あいさつ」を次のように考えています。 

   １．自分の心を開いて、相手を認める（私はあなたと友だち、敵じゃないよ） 

    ２．コミュニケーションのきっかけ（何から話せばいいか…まずはあいさつで） 

    ３．自分の緊張をほぐす（ピンと緊張した空気から声を出してあいさつで打開！） 

他にも理由はあると思います。でも、あいさつをされて嫌な気持ちになることは少ないのではな

いでしょうか。これまでのみなさんの生活を、ちょっと振り返って考えてみてください。少し声

をかけるだけで、あるいはかけてもらうだけで、何となくうれしい気持ちになりませんか。恥ず

かしい気持ちもあるかもしれませんが、登校するときや下校するときにみなさんを見守っていた

だいている方々にも、感謝の気持ちを持ってあいさつをしてください。きっと、なんとなく気持

ちの良い１日になると思いますよ。 

◎ＰＴＡ理事会について 

 令和２年度のＰＴＡ理事会は、総会同様、書面での決議とさせていただきました。今年度の活

動と予算の執行状況の中間報告、令和３年度のＰＴＡ理事選挙について報告し、それぞれについ

て、理事のみなさんの過半数の賛成を得ましたので、承認されました。今年度の最終報告は、次

年度当初に開かれるＰＴＡ総会でご報告申し上げ、承認していただきます。これからも子どもた

ちのために、保護者のみなさまと教職員が協力する機会を大切にしていきます。 

～保護者のみなさまへ～ 
日頃は本校の教育活動にご理解、ご協力をいただき、また各ご家庭で検温、マスクの着用、ハ

ンカチの持参等、感染症予防対策につきましても引き続きご協力をいただいておりますこと感謝

申し上げます。現在も感染症が拡大しています。感染経路が不明のケースも多くみられるように

なってきました。これまで同様、感染症予防対策をしていても、誰がどこで感染してもおかしく

ない状況です。学校でも引き続き、マスクの着用、換気、手洗いの徹底、人との距離、給食時の

会話をしないなど取り組んでいきます。 

また、「学校アンケート」にご協力いただきありがとうございました。現在、意見などを集約

しています。集約ができましたら、ご報告させていただき、今後の学校経営に生かしたいと思い

ます。ご協力ありがとうございました。これからもよろしくお願いいたします。 

下校時刻  1日～15日   17時     16日～   17時 15分 

 


